

▷ TRÁFICO

Las víctimas exigen el fin de la impunidad para los culpables de los accidentes

EFE / MADRID
Luis, Rocío, Germán, Carlos, Andrés, María... así hasta 3.100 personas pierden la vida cada año en el asfalto en España.

Con motivo del Día Mundial de las Víctimas de la Violencia Vial, sus familiares y amigos reclamaron ayer el fin de la impunidad para los conductores culpables de accidentes de tráfico.

Las diferentes asociaciones de víctimas convocaron una decena de actos en otras tantas ciudades de todo el país en memoria de las más de 3.000 personas que mueren cada día en todo el mundo por culpa de la «violencia vial».

En un sencillo y emotivo acto celebrado en el parque del Retiro de Madrid, Stop Accidentes pidió al Gobierno que cumpla su compromiso de crear una Oficina de atención a las víctimas de accidentes de tráfico y que elabore un protocolo de actuación que permita paliar el sufrimiento y la falta de información que sufren todos los afectados.

En presencia del director general de Tráfico, Pere Navarro, y el fiscal coordinador de seguridad vial, Bartolomé Vargas, las familias pidieron a la Justicia que esté al lado de las víctimas y no deje impunes a los «irresponsables».

La organización recordó que, por cada fallecido, quedan 20 ó 30 personas con secuelas de por vida, víctimas que necesitan ayuda psicológica para rehacer sus vidas.

▷ VIOLENCIA MACHISTA

Casi 50.000 mujeres cuentan con medidas de protección

EFE / MADRID
Casi 50.000 mujeres -48.676 concretamente- cuentan en España con medidas de protección. En su mayoría se concentran en las comunidades de Andalucía (10.200), Madrid (8.078) y Cataluña (7.489).

Estos datos, recopilados hasta el 14 de abril, han sido aportados por el Gobierno en respuesta a una pregunta formulada por la diputada popular Susana Camarero.

Tras las autonomías que encabeza esta estadística, se sitúan la Comunidad Valenciana (5.835), Canarias (2.885) y Castilla y León (2.620).

▷ SANIDAD

Comienza la campaña de vacunación contra la gripe A

Los centros de salud de toda España inmunizan desde hoy a los denominados grupos de riesgo, poco antes de que se alcance el pico más alto de contagios por el nuevo virus

• La ministra de Sanidad, Trinidad Jiménez, recordó la pasada semana que la inoculación es «segura», «eficaz» y ratificó que no presenta efectos secundarios de relevancia.

EFE / MADRID
Los centros de salud de toda España comienzan hoy la vacunación contra la gripe A de los denominados grupos de riesgo, que representan a menos del 20 por ciento de la población, poco antes de que se alcance el pico más alto de contagios por el nuevo virus.

Las previsiones más optimistas de los expertos, incluida la de la ministra de Sanidad y Política Social, Trinidad Jiménez, auguran que los casos se dispararán a finales de noviembre y primeros de diciembre, superando los 400 enfermos por 100.000 habitantes.

La tasa estimada de incidencia de la pandemia, en la semana del 1 al 7 de noviembre, fue de 327,92 afectados por 100.000 habitantes, y el nuevo virus, que se ha cobrado en España 88 vidas, representa ya el 99 por ciento de los casos de gripe clínica.

Entre los grupos prioritarios de vacunación figuran los trabajadores sociosanitarios: tanto de atención primaria como hospitalaria, pública y privada, así como el personal de residencias de la tercera edad y centros de atención a enfermos crónicos.

Podrán inmunizarse también los trabajadores de servicios públicos esenciales: Fuerzas y Cuerpos de Seguridad del Estado, Bomberos, servicios de Protección Civil, emergencias, Instituciones Penitenciarias y Centros de Atención al Refugiado e Inmigrantes.

Otro colectivo en situación de vulnerabilidad son las mujeres embarazadas, aunque la vacuna específica destinada a ellas -sin adyuvantes- no estará disponible hasta dentro de tres o cuatro días, por estar pendiente de aprobación en las agencias nacionales del medicamento de algunos países europeos como España, Francia y Alemania.

Serán vacunadas además las personas mayores de seis meses con determinadas patologías crónicas, entre ellas las enfermedades cardiovasculares y las respiratorias; diabetes tipo I y tipo II con tratamiento farmacológico; insuficiencia renal; hemoglobinopatías y anemias moderadas o graves; asplenia; enfermedad hepática crónica avanzada y patologías neuromusculares graves.

Campaña de vacunación

INICIO
16
Noviembre

Comenzará de forma conjunta en todas las CC AA

GRUPOS DE RIESGO

- Personal sanitario (incluidos trabajadores residencias de tercera edad)
- Servicios esenciales
- Fuerzas de Seguridad
- Bomberos
- Funcionarios prisiones
- Embarazadas
- Enfermos crónicos (a partir de los 6 meses de edad)

PRINCIPALES DATOS

- Dosis adquiridas: 37 millones
- Laboratorio: Novartis
- Tratamiento:
 - Entre 18 y 60 años: Una dosis
 - Menores de 18 y mayores de 60 años: Dos dosis
- Venta antivirales (Tamiflu y Relenza): 1 noviembre. En farmacias, con receta médica
- Alcance vacunación: 60% población

Fuente: EFE GRAFÍA

Con receta

Los cerca de 27 millones de dosis de vacuna que sobrarán después de inmunizar a los grupos de riesgo, y que no será necesario utilizar, irán, bien destinadas al canal privado para ser adquiridas con receta -algo que podría ocurrir «a finales de diciembre principios de enero, aunque no es definitivo», según la ministra-, o bien se guardarán para la vacunación del próximo año o se enviarán a países pobres en el marco de una iniciativa propuesta por el presidente de EEUU, Barack Obama, que apuesta por donar a estas zonas los remedios sobrantes del primer mundo.

Gripe estacional vs Gripe A

	SINTOMAS	
	GRIPES ESTACIONAL	GRIPES A
Aparición	En invierno	Sin concretar
Incubación	De 1 a 4 días	De 1 a 7 días
Fiebre	No llega a 39°	Inicio súbito a 39°
Dolor de cabeza	Menos fuerte	Fuerte e intenso
Escalofríos	Esporádicos	Frecuentes
Cansancio	Moderado	Extremo
Dolor de garganta	Pronunciado	Leve
Tos	Esporádica	Seca y continua
Moqueo	Fuerte, con congestión nasal	Poco común
Dolor muscular	Moderado	Intenso
Ojos	Ardor leve	Ardor intenso
Duración	De 5 a 7 días	De 2 a 4 días
Tratamiento	Antigripales Descansar y beber líquidos	Antivirales Descansar y beber líquidos

Fuente: Acindar/Agencias GRAFÍA

Podrán recibir este fármaco los pacientes con inmunosupresión, incluida la originada por sida o en los receptores de trasplantes, y con obesidad mórbida (índice de masa corporal igual o superior a 40).

Finalmente, figuran los niños y adolescentes, menores de 18 años, que reciben tratamiento prolongado con ácido acetilsalicílico, por la posibilidad de desarrollar un síndrome de Reye.

La ministra de Sanidad recomendó la pasada semana insistentemente a todas estas personas la vacunación e hizo un llamamiento especial a la responsabilidad de los profesionales sanitarios, no solo por su propia salud, sino también por la de sus pacientes, que pueden sufrir complicaciones en caso de contagio.

Trinidad Jiménez ratificó que la vacuna es «segura», «eficaz» y reiteró que no presenta efectos secundarios de relevancia.

EXPERIENCIA SUECA. Para respaldar este último aspecto recurrió a la experiencia de otros países, como Suecia, donde se han administrado un millón y medio de dosis con los mismos efectos adversos que provoca la vacuna de la gripe estacional: casos de enrojecimiento en el lugar de la inyección y síntomas leves gripales.

Los médicos y enfermeras del conjunto del Estado resolverán cualquier duda sobre el remedio, del que se inoculará una sola dosis, por lo que se espera que con unos 10 millones de tratamientos, de los 37 millones adquiridos por Sanidad, sea suficiente para inmunizar a los grupos de riesgo.

Los 27 millones restantes se adquirieron en previsión de que hubiera que suministrar dos dosis y por si, ante posibles nuevas evidencias científicas, se determinaba ampliar a los colectivos susceptibles de vacunación. De hecho, la reserva con la que el Estado cuenta actualmente permitiría inocular hasta al 60 por ciento de la población.

Durante estos meses, el departamento que dirige Trinidad Jiménez ha comprado 22 millones de dosis de *Focetria*, de Novartis; 14,7 de *Pandemrix*, de GlaxoSmithKline (GSK), y 400.000 de *Panenza*, de Sanofi Pasteur.